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議会報告会実施報告書 

 

開催日時 平成２８年１１月１０日（ 木 ） １９時００分 ～ ２０時３０分 

開催場所 日向市農村交流館（塩見） 

出席議員 荻原紘一、柏田公和、木田吉信、友石司、近藤勝久 

参加市民数 ８人 

実施内容 

１ 開会（司会：木田議員） 

２ あいさつ（班長：荻原議員） 

３ 開催地区区長代表あいさつ（新財市区 松本区長） 

４ 議員自己紹介 

５ 市議会報告（9月定例会議案・27年度決算関係議案）（友石議員） 

６ 質疑・応答・意見交換 

７ 閉会 

質問 

意見・要望等 

１ 質問 

 

質問：青果市場の対応について。毎年、赤字を補填する状況下においては

市場の処分についても検討すべき。 

回答：今後、市場の処分についても検討する時期にきている。議会の方で

も売却すべきという意見があり、それを受けて当局が考えることにな

る。 

 

 

２ 意見・要望 

 

意見：第３セクターの在り方を考えるべき。債務超過にならないよう経営

上の工夫をすべき。 

 

意見：長く見直しがない施策については、現状から考えて継続すべきか検

討すべき。 

 

要望：塩見地区の農業振興地域を見直して、新築しやすい環境を望む。 

 

要望：塩見地区に公園・公民館等の公共施設が少ない。防災時の避難所も

一次避難所の指定は中央公民館になっており、不便である。 

 

要望：塩見地区・駐在所裏手の内水対策。市にも陳情している。 

回答：塩見川の保水能力が低下しているので、河床の浚渫について市を通

して県に要望していく。 

 

意見：太陽光発電施設の開発によって、山の保水力が損なわれ災害の恐れ

がある。中村地区・城山地区に計画している太陽光発電施設の開発に

ついては事業者から満足な説明がない。 

回答：2,000㎡以上の大規模な開発については、市に届け出て県の許可を取

ることとなっている。事業者が地元に対して説明すべきで、市の方が

事業者に対して指導できるか調査する。 

 

 

１ 班 
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３ その他 

意見：議員は、活動するに当たってそれぞれのテーマを持つべき。 

 

 

 

 

その他 

特記事項 

 

 

 

 

 

    
平成２８年１１月３０日 

日向市議会議長  畝原幸裕 様 

                           第１班 班長  荻原紘一 
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議会報告会実施報告書 

 

開催日時 平成２８年１１月１１日（金）  １９時００分 ～ ２０時００分 

開催場所 南日向コミュニティセンター 

出席議員 荻原紘一、柏田公和、木田吉信、友石司、近藤勝久 

参加市民数 １１人 

実施内容 

１ 開会（司会：木田議員） 

２ あいさつ（班長：荻原議員） 

３ 開催地区区長代表あいさつ（金ヶ浜区 釘宮区長） 

４ 議員自己紹介 

５ 市議会報告（9月定例会議案・27年度決算関係議案）（友石議員） 

６ 質疑・応答・意見交換 

７ 閉会 

質問 

意見・要望等 

１ 質問 

 

質問：二元代表制については説明で理解できたが、市長と議会との関係。

日向市の議員報酬はそんなに多くないと思うが、政務活動費の状況は

どうなっているか。 

回答：市長と議会の立場は対等である。政務調査費は、１人当たり月額

12,500円、年額 150,000円となっている。平成 13年に日向市議会政務

活動費の交付に関する条例が制定されている。平成 21 年から平成 26

年にわたって、市民団体が政務活動費の使途をチェックしたことがあ

る。政務活動費の使途は厳しく制限されている。収支報告書や領収書

は、議会事務局でいつでも閲覧できる。   

 

 

 

 

２ 意見・要望 

 

意見：美砂地区は、ぷらっとバスが通っていない。宮交バスの路線廃止の

時にぷらっとバスの運行を要請したが、車が止めにくい等の理由で住

民の意見が通らず、その結果、曙地区を通ることになった。美砂住宅

がより不便になれば、より人が少なくなる。 

回答：ぷらっとバスの運行で利便性が出てきた。切実な課題であり、３年

で見直す事になるので美砂地区の意見として出していただきたい。 

 

意見：ぷらっとバスの運用について、ランニングコストを考えたときに市

から補助を出して、タクシーを利用した方が経費的に得策ではないか。 

回答：検討委員会で慎重にやっている。 

 

要望：前回も要望したが、望洋館付近の市道は道幅が狭く、排水路もない。

道路の整備をして欲しい。 

回答：平成 27 年 12 月議会において、地元議員も一般質問をしている。委

員会においても 5月 31日に現地調査を行っており、当局に対しても意

見として述べていく。 

 

１ 班 
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要望：今後、日向市の農業をどうするかについて、基盤整備のされてない

所は厳しい。国が営農集落をつくる方向性を示しているが、高齢化が

進み後継者が少なくなる現状を踏まえ、議員の皆さんで緻密な討議の

もと、考えていただきたい。 

    

 

 

３ その他 
  
 
 
 
 

その他 

特記事項 

 

 

 

 

 

    
平成２８年１１月３０日 

日向市議会議長  畝原幸裕 様 

                        第１班 班長   荻原紘一 
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議会報告会実施報告書 

 

開催日時 平成２８年１１月８日（火）  １９時００分 ～ ２０時３０分 

開催場所 財光寺南まちづくり事務所 

出席議員 海野誓生、日高和広、黒木万治、黒木高広、若杉誠二、治田修司 

参加市民数 ８人 

実施内容 

１ 開会（司会：若杉議員） 

２ あいさつ（班長：海野議員） 

３ 開催地区区長代表あいさつ（切島山２区 吉島区長） 

４ 議員自己紹介 

５ 市議会報告（9月定例会議案・27年度決算関係議案）（黒木高広議員） 

６ 質疑・応答・意見交換 

７ 閉会 

質問 

意見・要望等 

１ 質問 

 

質問：将来の人口減少が予測されているが、日向市における市議会議員定

数が適正かどうか。 

回答：人口減少については総合的な検討が必要であるが、議員定数につい

ては軽々に答えられるような内容ではないので、重要な問題提起をい

ただいたとしてしっかり受けとめていきたい。 

 

質問：富山市議会で政務活動費に関する問題が浮かび上がっているが、日

向市議会はどのようになっているのか。 

回答：富山市議会は議員 1 人に月 15 万円だが、日向市議会は年に 15 万円

であり、金額的にも全く違う。日向市議会では各議員がきちんと領収

書を取っており、間違いの無い事務処理を行っている。また、情報公

開も行っているところである。 

 

質問：区の未加入世帯に対しての対策は防災面でも大変有効であると思わ

れるが、その点について伺いたい。 

回答：行政としては未加入世帯の対応は区の方へお願いをしており、加入

月間を設けて呼びかけを行っているところである。また、市としては

全職員がそれぞれの区を担当するという担当制の考えは持っている。 

 

質問：合併特例債の現在の残額を教えてもらいたい。これから財政的にま

すます厳しくなるのではないかと思うが、どのような考えか。 

回答：平成 28年度末発行可能見込額として 33億 2,900万円となっている。

地方交付税の減少もあるが、選択と集中で優先順位をしっかりと決め

ながら各事業を実施していきたい。 

 

 

２ 意見・要望 

 
意見：お倉ケ浜に防波堤建設の考えはないのか。 

回答：現段階でそのような計画はないが、海岸の防波堤は県の事業になる

ため、日向市としてはそのような意見を県へ上げていく立場にある。

どのような考え方があるのかを持ち帰り検討し、回答したい。 

２ 班 
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意見：お倉ケ浜の通り付近に避難山ができるということであるが、アクセ

スの良い土地だけに、他の施設を作った方が良いのではないか。 

回答：避難山に関しては、地元住民や保育所としても人命に関わる施設だ

けに切望している事業である。また、日向市では南海トラフ地震によ

る被害予想人口 15,000 人をゼロにするため人命第一の対策を取って

いるところであるのでご理解願いたい。 

 

意見：県道日知屋財光寺線は、高速道路から出てきた車が走るのでスピー

ドが出てしまい危険ではないか。 

回答：通行量が大幅に増え、音や振動についての苦情も出ているところで

ある。法定速度を時速 40キロにして欲しいという要望は出している。 

 

要望：スポーツ施設の整備を含めたプロ野球などのキャンプ誘致に力を入

れてもらいたい。 

回答：キャンプ誘致は、市としても力を入れて取り組んでいるところであ

る。お倉ケ浜サンドーム西にサブコートを建設するという計画案は出

ている。 

 

 

３ その他 
  
意見：議会報告会のあり方として、市民が集まるような工夫が必要ではな

いか。 

回答：区長や議会だよりを通して広報活動はしているが、まだ不足してい

る部分もあるのかもしれない。今後も反省会を開きながら検討してい

きたい。 
 
 
 
 

その他 

特記事項 

要返答事項 

１ お倉ケ浜の防波堤建設について 

 

 

 

 

    
平成２８年１１月３０ 日 

日向市議会議長  畝原幸裕 様 

                         第２班 班長  海野 誓生 
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議会報告会実施報告書 

 

開催日時 平成２８年１１月９日（水）  １９時００分 ～ ２０時１０分 

開催場所 中央公民館 

出席議員 海野誓生、日高和広、黒木万治、黒木高広、若杉誠二、治田修司 

参加市民数 ３人 

実施内容 

１ 開会（司会：若杉議員） 

２ あいさつ（班長：海野議員） 

３ 開催地区区長代表あいさつ（西草場区 河埜区長） 

４ 議員自己紹介 

５ 市議会報告（9月定例会議案・27年度決算関係議案）（黒木万治議員） 

６ 質疑・応答・意見交換 

７ 閉会 

質問 

意見・要望等 

１ 質問 

 

質問：日向中学校の工事がいよいよ終了するということで、次は富高小学

校の老朽化もあるが、どのような計画になっているのか。 

回答：日向中の後に、富高小学校の耐震事業については計画に入るという

準備はしている。 

 

質問：台風 16号により本谷地区の土砂が田畑に入り、稲刈りができなかっ

た。何か補助はあるのか。 

回答：日向市内でもかなり広範囲で甚大な被害を受けており、激甚災害の

指定を受けた。調査の上で何らかの対応があるのではないか。 

 

質問：宮崎県で国体や高校総体があるとの話しを聞くが、スポーツ施設に

ついて伺いたい。日向市のスポーツ施設関係の整備計画はあるのか。 

回答：委員会の中でも議員から同様の意見が多く出された。整備計画とし

ては、市としても必要であるという考えは持っている。具体的には県

の整備計画を基にしながら、競技種目を含めた県と各市町村との連携

で決まっていくのではないだろうか。 

 

 

 

２ 意見・要望 

 

要望：台風 16号で高見橋通り付近が被害を受けたが、従来からいつも被害

を受けている。区画整理事業を含め、何とか対策をとってもらいたい。 

回答：区画整理事業は財光寺南と駅前周辺が平成 32年に終了するという予

定である。それまでに時間もかなりかかり国からの補助金という問題も

あるので、いつからということは言えないが、区画整理事業推進は積極

的に行っていきたい。 

 

要望：区画整理事業までは水害が常に予想されるが、延岡に設置されたよ

うな大型ポンプの設置はできないのか。 

回答：水害対策には現在の排水ポンプクラスでは約 70機必要であると思わ

れる。しかし区画整理事業までかなり時間がかかるので、それまでの

２ 班 
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水害対策としてポンプの設置など区長をはじめとした方々と連携を

し、協力をしていかなくてはいけないと考えている。 

 

意見：大王谷運動公園陸上競技場は北西の風が強く、陸上競技場には向か

ない環境であると言われているが、三樹市長時代にナイター照明が付

き大変便利になった。それにより冬場の子供達や会社帰りの社会人も

使えるようになり大変助かっている。また、糖尿病にかかっている人

達の運動環境としても役立っている。 

回答：９月補正予算で競技場の外周に 13基の照明が付くようになったので、

より安心した環境で運動ができるのではないだろうか。 

 

要望：プロ野球が来たくなるような、公式のスポーツ施設クラスのものが

必要ではないか。他市のキャンプ誘致をしている施設を見ると、施設環

境が大変素晴らしく、その格差があまりにも大きい印象がある。日向市

が取り組んでいるふるさと納税の収入源をそういう方面にまわすことは

できないか。 

回答：財源的な問題があり、希望されるような施設整備にすぐに取り掛か

れるような状況ではない。ふるさと納税は自主財源の確保で大切な財源

になっている。現在は優先的事業を選択し、活用している状況である。 

 

 

 

３ その他 
  
 
 
 
 
 
 
 

その他 

特記事項 

 

 

 

 

 

    
平成２８年１１月３０日 

日向市議会議長  畝原幸裕 様 

                         第２班 班長  海野 誓生 
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議会報告会実施報告書 

 

開催日時 平成２８年１１月１５日（水）  １９時００分 ～ ２０時１０分 

開催場所 美々津老人福祉センター 

出席議員 海野誓生、日高和広、黒木万治、黒木高広、若杉誠二、治田修司 

参加市民数 ４人 

実施内容 

１ 開会（司会：若杉議員） 

２ あいさつ（班長：海野議員） 

３ 開催地区区長代表あいさつ（別府区 甲斐区長） 

４ 議員自己紹介 

５ 市議会報告（9月定例会議案・27年度決算関係議案）（日高議員） 

６ 質疑・応答・意見交換 

７ 閉会 

質問 

意見・要望等 

１ 質問 

 

質問：三股病院が津波避難ビルに指定され、７月の避難訓練時には特に問

題もなく行われた。しかし、玄関が平日の昼間は開いているが、日曜や

夜間には閉まってしまう。休日用のエレベーターはあるが、地震で壊れ

た場合は、中に入ることができなくなってしまう。休日・夜間対策を病

院側へ聞いたが、明確な回答は得られていない。協定書の中にもそのよ

うなことを謳っているところは見られないようである。三股病院に限ら

ず日向市が指定している避難ビルに対する休日・夜間の対策はどのよう

になっているのか。 

回答：いつ来るかわからない津波避難において重要な問題である。市の防

災推進課へ協定書の事などを確認し、しっかりと内容を詰めるように要

請をしていきたい。 

 

 

 

２ 意見・要望 

 

意見：駅通り区では津波避難路の申請を行っていたが、市からはその費用

に 100 万円という額が提示されている。また、ここは高齢化が進んでお

り空き家が大変多くなっているような地域である。市との話し合いにお

いて、避難路要請の時には金額の提示はあったが、高齢者避難に関して

の具体的な対策についての話しは聞かれなかった。避難訓練においても

高齢者避難に対して大きな不安が浮き彫りになった状況である。 

回答：地域住民の方にとっては大変深刻な問題である。議会としても行政

の方へ地域住民への丁寧な対応の要請をしていきたい。また、消防本部

では自主防災会からの要請があれば、その地区に出向いて避難方法や負

傷者の応急処置の仕方などの講習会を行っている。消防本部と連携をと

り、講習会を開くこともできる。 

 
要望：駅通り区は高齢者が多い地域で、市営住宅も一時的に入居する人ば

かりで若い人がいない地域である。このような地区の状況を議員にも見
に来てもらい知ってもらいたい。 

 

２ 班 
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意見：ぷらっとバス利用に関して、日曜日に運行が無いので困っている。

料金も市街地まで往復で約 600 円かかるので、年金生活者においては大

きな負担である。 

 

意見：これから空き家が多くなる予想ができる地域でもあり、防犯的にも

気になるところである。家主の不明な空き家があるケースもあり、なか

なか難しい問題である。 

 

 

 

３ その他 

  
 
 
 
 

その他 

特記事項 

 

 

 

 

 

    
平成２８年１１月３０日 

日向市議会議長  畝原幸裕 様 

                         第２班 班長  海野 誓生 
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議会報告会実施報告書 

 

開催日時 平成２８年１１月８日（火） １９時００分 ～２０時３０分 

開催場所 寺迫小学校講堂 

出席議員 西村豪武、黒木金喜、森腰英信、谷口美春、溝口 孝 

参加市民数 １２人 

実施内容 

１ 開会（司会：森腰議員） 

２ あいさつ（班長：西村議員） 

３ 開催地区区長代表あいさつ（寺迫区 黒木区長） 

４ 議員自己紹介 

５ 市議会報告（9月定例会議案・27年度決算関係議案）（谷口議員） 

６ 質疑・応答・意見交換 

７ 閉会 

質問 

意見・要望等 

１ 質問 

 

質問：旧東郷町寺迫区の地籍調査（国調）の当初説明では、全体が終了し

た時点で課税するとの事だったが、今年から課税されている。合併し

た旧日向市域の地籍調査終了時点から課税すべきと認識しているが。 

回答：国調は国費をかけて地籍を調査。確定したものについてはルールに

従って課税される。旧日向市域でも国調で確定した地籍については課

税されている。 

 

 

 

 

 

２ 意見・要望 

 

意見：平成 28年度後期まちづくり支援事業（寺迫ひまわりプロジェクト）

に応募したが不採択となった。プレゼンテーションを審査する中で現

地確認等をして賛否の判断をすべきではないのか。 

回答：まちづくり支援事業については、予算の範囲内で条例に基づいて提

案者がプレゼンテーションを行い、審査する。審査の在り方について

は所管課に繋いでみたい。できるような手法を地域で考え、来年に繋

げてはどうか。 

 

要望：寺迫公民館の駐車場整備に市から助成はできないか。 

回答：公民館の新築・改築等については自治公民館助成事業があるが、駐

車場助成については無理だ。原材料支給などの手法を担当課に相談し

てはどうか。 

 

要望：落鹿区ではパーソナル無線機を 57戸に設置しているが、10数戸で故

障し受信できない。1台当り 5,000円程度の修理費用がかかるが、助成

はできないか。 

回答：無償で設置しているパーソナル無線機の消耗品や修理等は、区の自

己負担をお願いしている現状である。 

 

３ 班 
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要望：台風 16号で田久保橋の橋脚付近が浸食している。災害の対象となら

ないとのことだが（建設課現地確認済）、大事になる前に応急的に補修

すべきと思うが。 

回答：所管課が現地確認したということであるが、市単独で補修できない

かとの意見があったことは所管課に伝える。 

 

 

 

 

３ その他 
  
意見：議会基本条例を制定するとのことだが、各種団体との意見交換を是

非お願いしたい。 

回答：５名以上の団体から議会事務局に申し込みいただければ、テーマを

絞って意見交換会を行っていく。 
 
 
 

その他 

特記事項 

 

 

 

 

 

    
平成２８年１１月３０日 

日向市議会議長  畝原幸裕 様 

                            第３班 班長 西村豪武 
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議会報告会実施報告書 

 

開催日時 平成２８年１１月９日（水）  １９時００分 ～２０時４０分 

開催場所 日知屋公民館 

出席議員 西村豪武、黒木金喜、森腰英信、谷口美春、溝口 孝 

参加市民数 ８人 

実施内容 

１ 開会（司会：森腰議員） 

２ あいさつ（班長：西村議員） 

３ 開催地区区長代表あいさつ（江良区 三浦区長） 

４ 議員自己紹介 

５ 市議会報告（9月定例会議案・27年度決算関係議案）（谷口議員） 

６ 質疑・応答・意見交換 

７ 閉会 

質問 

意見・要望等 

１ 質問 

  

質問：浸水が懸念される塩見川の堤防改築の見通しについて。 

回答：南海トラフ地震による津波被害想定の中で、塩見川浸水区域内の堤

防は改修の予定と伺っている。県・市関係部局に対応を申入れする。 

 

質問：サンパークや大王谷運動公園の遊具施設等の点検・整備について。 

回答：両施設は指定管理者に管理委託している。事故等の有無を含め、点

検等の安全対策の徹底を当局に申し入れる。 

 

質問：プロ野球誘致を含めたお倉ヶ浜球場の施設改修について。また、一

般市民や子供達が利用できる程度の整備はできないのか。 

回答：プロ野球 1 軍キャンプ誘致は、施設整備を含め努力している。厳し

い財政状況の中、体育施設等の整備については体育館を含め検討して

いる。またサーフタウン構想の中でポテンシャルを持った地域づくり

を目指す。 

 

 

 

２ 意見・要望 

 

意見：観光資源（名所・旧跡）を掘り起こし、観光浮揚に繋げては。 

回答：金ヶ浜眺望スポット等の再生も行っている。今後も担当部署に申入

れをしていく。 

 

要望：日向市駅高架下のコンテナ（２個）は移動できないのか。 

回答：コンテナには駅周辺でのイベントに使用する机や椅子など保管して

いる。原町区長名で市民課の窓口に文書で要望して欲しい。 

 

要望：日向岬（馬ケ背）周辺の眺望を良くするために、樹木の伐採はでき

ないか。 

回答：自然公園法での規制があり、樹木の伐採は難しい。だが、観光面か

ら馬ケ背をはじめ日向岬一帯の景観を考え、市当局に伝える。 

 

３ 班 
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要望：日向市の文化や美術（写真・絵画等）が展示できる美術館の建設は。 

回答：趣旨に賛同できるが、今進められている公共施設マネジメントの中

で考えていきたい。 

 

要望：細島の昔ながらの景観を残すためにも、市街化区域を除外できない

か（道路幅員４ｍを含め）。 

回答：細島地区の要望もあり細島東部住環境整備事業で整備してきた。新

築住宅の道路幅員４ｍは建築基準法で規制がある。また建築確認申請

時点で道路幅員が４ｍ以上確保できなければ受理しない。 

 

要望：幡浦区の学校区は、日知屋から大王谷に変えた。日知屋小の児童数

が減少している。地域性を考え善処して欲しい。 

回答: 何人かの議員が一般質問で取り上げているが、校区の問題は難しい。

日知屋地区理事長として教育委員会に文書で要望して欲しい。 

 

 

 

 

３ その他 
  
 
 
 
 

その他 

特記事項 

 

 

 

 

 

    
平成２８年１１月 ３０日 

日向市議会議長  畝原幸裕 様 

                            第３班 班長 西村豪武 
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議会報告会実施報告書 

 

開催日時 平成２８年１１月１４日（ 月 ） １９時００分 ～２０時３０分 

開催場所 五十猛神社社務所 

出席議員 西村豪武、黒木金喜、森腰英信、谷口美春、溝口 孝 

参加市民数 １２人 

実施内容 

１ 開会（司会：森腰議員） 

２ あいさつ（班長：西村議員） 

３ 開催地区区長代表あいさつ（長江区 河野区長） 

４ 議員自己紹介 

５ 市議会報告（9月定例会議案・27年度決算関係議案）（谷口議員） 

６ 質疑・応答・意見交換 

７ 閉会 

質問 

意見・要望等 

１ 質問 

 

 

 

２ 意見・要望 

 

要望：海岸線の景観を良くするため樹木等の伐採をして眺望を良くしてはど

うか。また、お倉ヶ浜に通じる道もないが道路整備はできないものか。 

回答：自然公園法に基づく日豊海岸国定公園の指定により、樹木等の伐採が

規制されている。金ヶ浜の眺望スポットについては、全市公園化の中で

県と協議し、日向市が無償貸与で借受けし公園化を図る計画。日向岬一

帯の眺望についての全面伐採は無理だが、スポット的な伐採について観

光という側面から意見が出たことを所管課に伝える。 

お倉ヶ浜に通じる道については、保安林・防風林の位置づけがある。

意見が出たことを所管課に伝える。 

 

意見：不法投棄は、雑木等を切れば減るのでは。 

回答：議員も一般質問等で取り上げているが、解決は難しい。市はシルバー

人材センターに委託し、市内全域をパトロールしている。 

 

要望：日向ＩＣから市内に出る途中に、日向市の観光地、食、駐車場等の看

板設置を。 

回答：設置場所の問題もあるが、所管課に伝える。最近の観光客は、ＳＮＳ

を使う機運はあると思っている。 

 

要望：ぷらっとバスの運行について、日曜日の運行を利用者の身になって考

えて欲しい。また、観光地を周遊するバスの運行はできないか。  

回答：ぷらっとバスの運行は、交通弱者が増える中、日向市駅を起点に病院

や買い物客等を市街地へ、２台のバスで３路線運行している。日曜日は

車両の点検・修理日に充てている。また南部市民バスは１日６便運行し、

日曜日は点検・修理に充てている。ご理解願いたい。 

周遊バスについては観光客数が把握できないため、観光タクシーを利

用願いたい。 

 

３ 班 
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要望：教育力アップは重要な課題だと思う。また、本市には専門学校もない。

考えて欲しい。 

回答：日向市では、全市的に平成 18年に小中一貫教育を始めた。それは学力

向上に主眼を置いている。要は、教職員の質の向上とともに学校・家庭・

地域が一体となった体制が必要と思う。 

専門学校については、前市長も、また議会でも県に日向工業高校に工

業系の専門課程の設置を要請しているが困難な状況である。今後とも機

会あるごとに要望していく。 

 

 

 

３ その他 

 

要望：議会報告会は年１回の開催だが、議会ごとに開催はできないのか。 

回答：議会改革の中で、今年から５名以上の団体から申し込みがあれば出前

でテーマを絞って意見交換会をする予定。 
 
 
 
 

その他 

特記事項 

 

 

 

 

 

    
平成２８年１１月３０日 

日向市議会議長  畝原幸裕 様 

                           第３班 班長 西村豪武 
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議会報告会実施報告書 

 

開催日時 平成２８年１１月７日（月） １９時００分 ～２０時４０分 

開催場所 細島公民館 

出席議員 甲斐敏彦、岩切 裕、三樹喜久代、富井寿一、松葉進一 

参加市民数 ３０人 

実施内容 

１ 開会（司会：富井議員  ） 

２ あいさつ（班長：甲斐議員  ） 

３ 開催地区区長代表あいさつ（伊勢区 児玉区長） 

４ 議員自己紹介 

５ 市議会報告（9月定例会議案・27年度決算関係議案）（三樹議員） 

６ 質疑・応答・意見交換 

７ 閉会 

質問 

意見・要望等 

１ 質問 

 

質問：日向市議会の政務活動費はいくらか。 

回答：平成 17年に現行条例に改正して給付を受けており、金額は一人当た

り月額 12,500 円、年額 150,000 円。その使途は条例・規程で限定し

ている。情報公開しており、事務局でいつでも収支報告書や領収書を

閲覧できる。 

 

質問：介護保険はいつ始まったのか。 

回答：平成 12年から始まった。保険料を年金から天引きされる人もいる。 

 

質問：細島小学校はひび割れがひどく危険である。建て替えを早急にやっ

て欲しい。いつ建て替えるのか。 

回答：持ち帰って文書で回答する。 

 

質問：富髙小学校、次に細島小学校という建て替えの順序はどうして決ま

ったか。 

回答：市が耐震の現状等を検討して決めていると思う。だが、地元の政策

要望として、移転改築等についても陳情した方が良い。予算がつけば、

議会で議論を進める。 

 

質問：防災避難ビルを設定しているが、地図は作成しないのか。 

回答：今現在はできていないが、地図の作成は必要なので作成されると思

うし、作成を求めて行く。 

 

 

 

２ 意見・要望 

 

意見：まちづくり協議会で 85万補助金が出ているが、補助金について不満

がある。どう考えているか。 

回答：まちづくりは金額の問題ではない。まちづくりを地域に任せる、地

域の自治を育てていくのが基本であり、どういう仕事をお願いするか、

その内容・制度のあり方に関わってくる。 

４ 班 
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要望：細島の空き家を借り上げて避難所にして欲しい。防災推進課が協定

書を作ったがそのままになっている。 

回答：事実を確認して回答する。 

 

要望：防災ラジオを一軒ずつ配っている自治体があるが、日向市も対応し

て欲しい。 

回答：取り組みは始まっている。だが、あくまでも予算の範囲内で緊急度

に応じて配布されている。 

 

要望：「黒田の家臣」の管理は、まちづくり協議会でやれるよう契約を結ん

で欲しいと言われている。 

回答:現状を確認して回答する。観光資源のひとつなので委員会で進めてい

きたい。 

 

要望：110番に電話したが対応が遅い。何とかならないか。 

回答：調べて回答する。 

 

要望：細島と牧島山側を結ぶ橋（長さ約 430ｍ）をかけたい。後押しをお願

いしたい。 

回答：関係部署に伝える。 

 

要望：御鉾ヶ浦を整備し、環境保全のための看板を設置して欲しい。 

回答：関係部署に伝える。 

 

要望：子供の安全のために、幡浦区の学校区を変更して欲しい。 

回答：大きな課題なので、委員会等で調査して、回答したい。 

 

要望：公民館のトイレが高齢者は使いづらい。早急に洋式にして欲しい。 

回答：関係部署に伝える。 

 

 

 

３ その他 
  
 
 

その他 

特記事項 

要返答事項 

１ 細島小学校の整備について 

２ 防災推進課が細島まち協と空き家について協定書を結んだ件について 

３ 黒田の家臣の管理に関して細島まち協と契約することについて 

４ 110番の対応について 

５ 学校区の変更について 

 

 

 

    
平成２８年１１月３０日 

日向市議会議長  畝原幸裕 様 

                          第４班 班長  甲斐敏彦 
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議会報告会実施報告書 

 

開催日時 平成２８年 １１月１０日（木） １９時００分 ～ ２０時３０分 

開催場所 大王谷コミュニティセンター 

出席議員 岩切 裕、松葉 進一、三樹 喜久代、富井 寿一 

参加市民数 １１人 

実施内容 

１ 開会（司会：三樹議員） 

２ あいさつ（副班長：岩切議員） 

３ 開催地区区長代表あいさつ（向江町 佐保区長） 

４ 議員自己紹介 

５ 市議会報告（9月定例会議案・27年度決算関係議案）（松葉議員） 

６ 質疑・応答・意見交換 

７ 閉会 

質問 

意見・要望等 

１ 質問 

 

質問：サーフタウン構想はよく聞くが、本当に経済効果があるのか。また、

ＰＲのために数千万の予算を付けていると思うが、本当に必要か。 

回答：日向市の波は非常に良く、全国的にも有名。サーファーにもっと来

ていただき移住につなげるために行うもの。サーフィンをメインとし

ているが観光全体の問題として取組んでいる。予算に関しては、観光

関係全て含むとそうなるがＰＲ動画だけでのものではない。 

 

 

 

２ 意見・要望 

 
要望：大御神社を廻るのが好きで、県外の友人が来た時に案内をしている。

もっと観光に力を入れて欲しい。 

回答：大御神社に関しては門前市などの取組等含め、観光には力を入れて

いる状況にある。 

 
要望：日向市の発展のためにはインフラ整備が必要なので、早急な対応を

行って欲しい。 

回答：区画整理事業については、正直言って国からの交付金によって決ま

る。今の財政状況では厳しい。急がないといけないというのは市も議

会も認識している。 

 
要望：妙国寺をもっと活用して欲しい。 

回答：色んな見方があると思うが、担当課にこのような意見が出たことに

ついては伝える。 

 

 

 

 

 

 

４ 班 
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※ 以下の意見・要望に関しては、今後協議を行うと返答している。 
(1) 視察に行って活かされることは何だったのかよくわからないので、も

っと教えて欲しい。 

(2) 視察先から持ち帰ったものをどのように提案しているのか知りたい。 

(3) 視察先の取組を日向市にどう活かしたのかについて分類（活かされた

もの、活かされなかったもの）しているのか。 

(4) 議会報告会に使用する資料の在り方をもっと考えて欲しい。 

(5) 議会報告会の名称変更やテーマを絞った内容にしてはどうか。 

 

 

 

３ その他 
 
 
 
 
 
 

その他 

特記事項 

要返答事項 

１ 行政区と学校区の不一致について 

２ 包括支援センターの区分けと行政区の不一致について 

３ クルーズ船が入港するため、外国人が多くなった幡浦地区に交番を設

置することについて 

４ 下水道整備の進捗状況について 

 

 

 

    
平成２８年１１月３０日 

日向市議会議長  畝原幸裕 様 

                        第４班 班長  甲斐敏彦 
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議会報告会実施報告書 

 

開催日時 平成２８年１１月１４日（ 月 ）  １９時００分 ～２０時３０分 

開催場所 東郷公民館（さくら館） 

出席議員 甲斐敏彦、岩切裕、松葉進一、富井寿一、三樹喜久代 

参加市民数 ３８人 

実施内容 

１ 開会（司会：松葉議員） 

２ あいさつ（班長：甲斐議員） 

３ 開催地区区長代表あいさつ（小野田区 福良区長） 

４ 議員自己紹介 

５ 市議会報告（9月定例会議案・27年度決算関係議案）（富井議員） 

６ 質疑・応答・意見交換 

７ 閉会 

質問 

意見・要望等 

１ 質問 

 

質問：日向中学校屋内運動場請負契約金額の妥当性 

回答：契約案件で入札により金額が決定。本会議でもしっかりと議論され

た。 

 

質問：東郷病院は、医師が３人いないと建て替えできないのか。 

回答：病院事業債を借りる条件がある。 

 

質問：富山市議会の政務活動費が問題となったが日向市議会は大丈夫か。 

回答：議会改革により、平成 13年 4月から領収書等を厳密にチェツクされ

るようになった。問題はない。 

 

質問：台風 16号が激甚災害に指定されたが、農家の負担はどのようになる

のか。 

回答：指定されたが、まだ明らかになっていない。 

 

質問：福瀬橋の補強について、早期実現に向けて市議会から県に何ができ

るのか。 

回答：委員会調査を行った。平成 27年度に基本設計を終えている。早期実

現を当局に要請し、議会も調査・研究をしたい。 

 

 

２ 意見・要望  

                                                          

要望：鳥獣被害対策の補助金の支払いが遅い。意欲を無くさないよう早く

支払うようにして欲しい。 

回答：鳥獣被害対策は重要なことだと思っている。行政に要望をしていき

たい。 

 

要望：東郷病院の建て替えについて、議員は賛成していないのではないか。

積極的に働きかけて欲しい。 

回答：中山間地が壊れていくような政策はとらない。真剣に取り組んでい

きたい。 

４ 班 
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要望：議員に農業の現状を認識していただき、調査・研究して欲しい。 

回答：大変なことは理解している。調査・研究をしたい。 

 

要望：日向灘地震が起きたならば、旧日向市の病院は機能しないので、東

郷病院の建て替えを審議するときはこのことを考慮して欲しい。 

回答：認識はある。  

 

要望：東郷町での夜間診療・救急対応はできないものか。医師会はどう考

えているのか。 

回答：議論されたことがないので、持ち帰らせていただきたい。 

 

意見：東郷文化センターが、防災訓練の避難所として使われた際に荒れて

いた。牧水短歌甲子園を牧水のふるさとで行ってはどうか。 

回答：公共施設マネジメントで検討している。牧水短歌甲子園を牧水のふ

るさとで行ってはという意見は、委員会でも出ている。これからも要

望していきたい。 

 

要望：市の鳥獣被害対策の取り組みが弱い。強化して欲しい。 

回答：市に現状の確認と要望をしていきたい。 

 

要望：県に要望を出したが、国道 446 号のセンターラインが消えている。

道路標識の機能が十分でない。 

回答：行政に要望していきたい。 

 

要望：投票率の向上のために、自治会加入の推進をして欲しい。 

回答：毎年６月には加入促進の活動をしているが厳しい。市に要望してい

く。 

 

要望：ぶらっとバスの福瀬・鵜戸木のバス停に出てくるまでに時間がかか

る。高齢化による交通事故のおそれがあり危険だ。考えて欲しい。 

回答：現在、協議会で見直し検討中。伝え、要望したい。 

 

 

 

３ その他 

意見：市議会だよりの表紙が柔らかくなっていい。見やすくなった。 

 

 

 

 

その他 

特記事項 

要返答事項 

１ 鳥獣被害対策の捕獲料の支払いについて 

２ 鳥獣被害対策の取り組みについて  

３ 東郷町での夜間診療・救急対応について 

 

 

    
平成２８年１１月３０日 

日向市議会議長  畝原幸裕 様 

                        第４班 班長  甲斐敏彦 

 


